

merosos de perder su presencia entre los obreros mexicanos. Recientemente formaron una organización denominada “Luz y Vida” para luchar en contra del movimiento comunista, especialmente para combatir la idea de la dictadura del proletariado. Esto demuestra cómo el movimiento comunista se está extendiendo entre las filas de obreros y campesinos.

5. En México, el socialismo es un asunto comparativamente nuevo y el comunismo era prácticamente desconocido entre los obreros y campesinos hasta antes de la Revolución Rusa de Octubre. Existe abundante literatura sobre anarcosindicalismo. Kropotkin, Bakunin, Proudhon y Malatesta son bien conocidos, lo mismo que sus obras, que son baratas y por lo tanto accesibles para la mayoría de los trabajadores. Pero, la literatura socialista es muy escasa en México. Es casi imposible conseguirla. La literatura comunista es todavía más insuficiente e inasequible. Algunos libros importantes han sido traducidos al español, pero están publicados en España por editores burgueses y destinados a las clases pudientes. *El estado y la revolución* de Lenin cuesta tres pesos, equivalentes a \$1.50 en dinero americano. Los editores burgueses españoles hacen de la literatura comunista rusa un verdadero objeto de lucro. Marx y Engels son poco conocidos por los proletarios mexicanos, únicamente han sido publicitados por los anarcosindicalistas y en su propio beneficio, en consecuencia, tampoco han conocido el verdadero marxismo. Aunque la Revolución Bolchevique rusa es bien conocida entre los obreros y campesinos, el principio comunista no ha sido comprendido aún. Sin embargo, esto nos da una buena oportunidad para divulgarlo ahora, porque la novedad del tema llamará la atención de los obreros y los campesinos.